

土曜

SATURDAY

ライフ

mail:bunka1@ma.kitanippon.co.jp

獣
医
の
カ
ル
テ



あい動物クリニック院長
(富山市)



小杉 和伸

67

新型コロナウイルスによる自
粛も少しづつ解除され、心地よい
そよ風の中、ワンちゃんたちが樂
しそうに散歩しているのを見掛けます。今回は食べ物以外の物を
飲み込む異物摂取について、ご理解を深めていただければと思
います。

初めてワンちゃんネ「ちゃんと
新しい家族として迎えた皆さん
は、うれしい気持ちで過ごされる
でしょう。そんな中、突然頻回な
嘔吐、食欲不振、元気消失で動物
病院に来院されることがよくあり
ます。獣医師は時間の経過を追っ
て様子の変化を詳しく聞き、いろ

異物摂取

縫い針(矢印)を飲み込んだ
ネコのエックス線写真



状況分かる人が来院を

は、ハンカチやストッキングなど
の布類や竹串が挿げられます。焼き鳥やバーベキューで肉を串じと
飲み込んだ症例が多いです。他にも
じゅうたんを固定するびょう、
縫い針(ワンちゃん用のおもちゃや、
飼い主の医薬品など)さまざま
な物が原因となります。コロナ下
になってからは、使用済みマスク
を飲み込んだことによる腸閉塞も
ありました。

丸い形状の物は注射薬で吐かせ
ます。獣医師は時間の経過を追っ
て様子の変化を詳しく聞き、いろ
いろとくわぐれもご注意ください。

いろんな病氣の中から可能性の高い
疾患を考えます。血液検査やエッ
クス線検査、超音波検査、内視鏡
検査なども行い原因を探ります。
エックス線写真是飲み込んだ全
ての物が写るわけではありません。
金属や硬質プラスチックなど

は写りますが、布類や竹串などは
写らないので、他の検査と併せて
総合的に診断します。飼い主以外
の方が代理で来院した場合、状況
が分からず、診断に苦慮すること
があります。

当院での異物摂取の事例として

は、アルカリといった強い薬
品は吐かせることができません。
その場合、液状の物ならばチュ
ーブで胃洗浄をします。固体物なら
ば麻酔をして内視鏡で摘出する
か、腸閉塞が疑われる場合は開腹
手術になります。丸い物でエック

ス線で移動している様子が確認で
きれば肛門から出るのを待つ場合
もあります。

最後に来院する際は、以下のこ
とをお願いします。(1)状況が分か
っている方が連れてくる(2)全部飲
み込んでいない場合は残りを持参
し、新品の同一の物があれば一緒に
持つてくる(3)来院当日は食事を
与えず、早めに受診する。

飼い主さまの管理ミスにならな
いようてくれぐれもご注意ください。